

## POPULATION.

## 9. Population rurale et urbaine du Canada en 1901 et 1911, par provinces et districts électoraux, et augmentation dans la décade—fin.

Provinces et districts.	POPULATION 1901.		POPULATION 1911.		AUGMENTATION.	
	Rurale.	Urbaine.	Rurale.	Urbaine.	Rurale.	Urbaine.
<b>Saskatchewan</b>	<b>73,729</b>	<b>17,550</b>	<b>361,067</b>	<b>131,365</b>	<b>287,338</b>	<b>113,815</b>
Assiniboia.....	5,938	3,394	31,291	11,265	25,353	7,871
Battleford.....	5,562	609	38,830	8,245	33,268	7,639
Humboldt.....	2,166	—	45,221	6,974	43,055	6,974
Mackenzie.....	12,837	700	36,164	4,394	23,327	3,694
Moosejaw.....	3,700	2,061	67,326	20,399	63,626	18,338
Prince-Albert.....	10,709	2,086	27,465	8,854	16,756	6,768
Qu'Appelle.....	12,705	4,473	25,865	9,743	13,160	5,270
Régina.....	4,241	3,462	33,554	37,002	29,313	33,540
Saltcoats.....	9,302	177	22,983	5,712	13,681	5,535
Saskatoon.....	6,569	588	32,368	18,777	25,799	18,189
<b>Yukon</b>	<b>18,077</b>	<b>9,142</b>	<b>4,647</b>	<b>3,865</b>	<b>-13,430</b>	<b>-5,277</b>
<b>Territ. du Nord-Ouest.</b>	<b>20,129</b>	<b>—</b>	<b>18,481</b>	<b>—</b>	<b>-1,648</b>	<b>—</b>

La population masculine du Canada a été rapportée comme étant de 3,821,995 âmes, et la population féminine, comme étant de 3,384-, 648, de sorte que l'excédent des hommes sur les femmes est de 437,347, ce qui équivaut, dans la proportion de 1.13:1, à un excédent de 13 hommes par cent, ou de 130 hommes sur 1,000 femmes. Réciproquement, on compte 886 femmes pour 1,000 hommes, la proportion en moins du nombre des femmes comparée à celui des hommes étant probablement plus grande au Canada que dans tout autre pays. Parmi les autres pays accusant ainsi un déficit, du côté des femmes, sont: Ceylan, 888 femmes pour 1,000 hommes, le Dominion de la Nouvelle - Zélande, 896 femmes pour 1,000 hommes; le « Commonwealth » d'Australie, 926 femmes pour 1,000 hommes; les Etats-Unis, 943 femmes pour 1,000 hommes; et l'Inde, 953 femmes pour 1,000 hommes. A l'exception de l'Inde et de Ceylan, où l'infanticide féminin a été pratiqué, ces pays sont nouveaux, et les proportions entre les nombres respectifs des deux sexes sont affectées par l'immigration dans laquelle prédomine l'élément masculin. En Angleterre et dans le pays de Galles, on a compté, en 1911 et en 1901, 1,068 femmes contre 1,000 hommes, et seule, la Norvège a dépassé ce nombre, en ayant 1,069 femmes contre 1,000 hommes. Dans les autres pays européens, le nombre des femmes, pour 1,000 hommes, est comme suit: Ecosse, 1,063, Danemark, 1,061; Suède, 1,046; Autriche, 1,036; France, 1,033, (en 1901); Suisse, 1,031; Allemagne, 1,026; Hollande, 1,021; Hongrie, 1,019; Belgique, 1,017; Italie, 1,010 (en 1901); et Irlande, 1,004.

Les proportions, entre les provinces du Canada sont indiquées dans le tableau 10, pour les deux recensements des années 1901 et 1911. Dans cette dernière année, le nombre de femmes, par 1,000 hommes, dans chaque province, était comme suit: Colombie-Britannique, 560; Manitoba, 622; Alberta, 673; Saskatchewan, 688; Ontario, 942; Nouveau-Brunswick, 956; Nouvelle-Ecosse, 961; Québec, 980; et Ile du Prince-Edouard, 991. On verra que la différence est spécialement marquée dans les provinces de l'Ouest.